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Erref/Ref: 2021/1V/SESPLE

Proz/Proc: Expediente de sesiones de Ayuntamiento Pleno

Secretaría 

UDAL OSOKO BILKURA
2021EKO URTARRILAREN 28KO OHIKO 

BILKURA

SESIÓN ORDINARIA DEL 
AYUNTAMIENTO PLENO DEL DÍA 28 

DE ENERO DE 2021.
Leioako Udaletxean bi mila eta hogeita bateko 
urtarrilaren hogeita zortziko zortziak eta hogeita 
hamalau minutuan bildu da elizate honetako 
Udaleko Osoko Bilkura, alkate udalburua 
IBAN RODRÍGUEZ ETXEBARRIA jauna 
delarik, eta ertzean aipatu diren zinegotziak 
bertan direla, Udalbatza zuzenbidez eta berez 
osatzen duten kideen gehiengo legala osatuz; 
bertan izan da CHIARA CAMARÓN 
PACHECO idazkari nagusi andrea, ohiko saioa 
egite aldera, Toki Araubidearen Oinarriak 
arautzen dituen apirilaren 2ko 7/85 Legearen 
46.1. artikuluan ezarritako ondorioetarako, aldez 
aurretik alkate udalburu andrearen ekimenez 
horretarako deitu dena, aipatutako legearen 
21.1.c) artikuluan ezarritakoarekin bat etorriz, eta 
Leioako Udaleko Herritarrek Parte Hartzeko eta 
Udal Araudi Organikoko 22. artikuluan eta 
hurrengoetan ezarritakoari jarraituz (182. BAOn 
argitaratu zena 2013ko irailaren 23an), urte 
horretako ekainaren 27ko osoko bilkuraren 
erabakiz onartutakoa.

En la Casa Consistorial del Ayuntamiento de 
Leioa, siendo las ocho horas y treinta y cuatro 
minutos del día veintiocho de enero de dos mil 
veintiuno, se reúne el Ayuntamiento Pleno de 
esta Anteiglesia, presidido por el Sr. Alcalde 
Presidente, D. IBAN RODRÍGUEZ 
ETXEBARRIA, con la asistencia de los Sres. 
Concejales cuyos nombres al margen constan, y 
que constituyen la mayoría legal de los miembros 
que integran de hecho y de derecho la 
Corporación Municipal, asistidos por la 
Secretaria DOÑA CHIARA CAMARON 
PACHECO, al objeto de celebrar sesión a los 
efectos previstos en el artículo 46.1 de la Ley 
7/85, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de 
Régimen Local, previamente convocados al 
efecto por iniciativa de la Sr. Alcalde Presidente, 
de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 21.1.c) 
de la citada Ley, y los artículos 22 y siguientes del 
Reglamento Orgánico y de Participación 
Ciudadana del Ayuntamiento de Leioa publicado 
en el BOB nº 182, correspondiente al día 23 de 
septiembre de 2.013 y aprobado tras acuerdo 
plenario del día 27 de junio de dicho año.

3747/2020 Alkatetzaren Dekretuaren bidez 
xedatu zen kide anitzeko organoen bilkurak 
urrutitik edo aurrez aurre eta modu mistoan 
egingo direla, eta dagozkien erabakiak hartuko 
dituztela, bitarteko elektroniko eta telematikoen 
bidez, kideak bertaratzen ez badira.

Por Decreto de Alcaldía 3747/2020, se dispuso 
que las sesiones de los órganos colegiados se 
celebrarán a distancia o de manera mixta 
presencial-a distancia, adoptando los acuerdos 
que les correspondan, por medios electrónicos y 
telemáticos, en el caso de que los miembros 
asistan de forma no presencial.

Ordu horretan, lehenengo deialdian, udalburuak 
ekitaldia irekitzat jo du eta, jarraian, ohiko bilkura 
honen aztergaien zerrendari heldu zaio:

A la mencionada hora, en primera convocatoria, 
por la Presidencia, se declaró abierto el acto, y, 
seguidamente se entró en el orden del día de esta 
sesión ordinaria:

BERTARATUAK / ASISTENTES

ALKATE PRESIDENTEA /ALCALDE PRESIDENTE
IBAN RODRÍGUEZ ETXEBARRIA
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ZINEGOTZIAK / CONCEJALES
Euzko Abertzaleak
ESTIBALIZ BILBAO LARRONDO
ARANTXA DIAZ DE JUNGITU TUDANKA
FCO. JAVIER ATXA ARRIZABALAGA
XABIER LOSANTOS OMAR
MIKEL ABASCAL SOMOCUETO
MARTA ALVAREZ OIARBIDE
UGAITZ ZABALA GOMEZ
JULEN CAPETILLO ARAMBURU
EH-Bildu Leioa:
JOKIN UGARTE EGURROLA
MARIA JOSE PELETEIRO RAMOS
ASIER IZQUIERDO AGUILERA
EGUZKIÑE AGIRRE VELASCO
Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak
ENARA DIEZ OYARZUN
PEDRO ARCEREDILLO BURUAGA
MAITE ALVARO GOMEZ DEL PULGAR
Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak
JOSE IGNACIO VICENTE MARTÍNEZ
Mª DOLORES LOZANO MUÑOZ
LUIS MIGUEL LAPEÑA MORENO
Partido Popular de Leioa
JUAN LUIS EGUILUZ BORDE

EZ DA BERTARATU / NO ASISTE:
Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak
JUAN CARLOS MARTÍNEZ LLAMAZARES

EUSKARA ITZULTZAILEA / TRADUCTOR DE EUSKERA
Koldo Biguri

KONTU-HARTZAILEA / INTERVENTORA
EIDER SARRIA GUTIERREZ
IDAZKARIA / SECRETARIA
CHIARA CAMARON PACHECO

I.- ERABAKITZEKOAK / I.-PARTE RESOLUTORIA

1. 
2020ko azaroaren 26ko Ohiko Osoko Bilkuraren 
akta onartzea  Aprobación del acta de la Sesión Plenaria 

Ordinaria del día 26 de noviembre de 2020
  Secretaría. 
Número: 2020/11W/SESPLE.

2020ko azaroaren 26ko ohiko saioko akta 
onartzeke zegoela aipatu zen, eta Osoko Bilkurari 
aurkeztu zion onar zezan

Se hizo referencia a que estaba pendiente de 
aprobación el acta de la sesión ordinaria celebrada 
el día 26 de noviembre de 2020, sometiendo al 
Pleno Corporativo la aprobación de la misma
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Aktari buruzko oharrik ez dagoenez, onartutzat jo 
da.

No existiendo observaciones al acta se da por 
aprobada

      
2. 
2020ko abenduaren 17ko Ohiko Osoko Bilkuraren 
akta onartzea  Aprobación del acta de la Sesión Plenaria 

Ordinaria del día 17 de diciembre de 2020
  Secretaría. 
Número: 2020/12A/SESPLE.

2020ko abenduaren 17ko ohiko saioko akta 
onartzeke zegoela aipatu zen, eta Osoko Bilkurari 
aurkeztu zion onar zezan

Se hizo referencia a que estaba pendiente de 
aprobación el acta de la sesión ordinaria celebrada 
el día 17 de diciembre de 2020, sometiendo al 
Pleno Corporativo la aprobación de la misma

Aktari buruzko oharrik ez dagoenez, onartutzat jo 
da.

No existiendo observaciones al acta se da por 
aprobada

       
3. 
Lamiakotik eta Txopoetatik igarotzen den Metro 
Bilbaoko ibilbidea lurperatzeari buruzko mozioa  Moción sobre el soterramiento del trazado de 

Metro Bilbao a su paso por Txopoeta y Lamiako
  Urbanismo. 
Número: 2020/4798B.

 

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, 
Udaleko talde desberdinek esku hartu dute:

Leído el asunto incluido en el orden del día,  
intervinieron los diferentes grupos municipales:

Euzko Abertzaleak Taldeko Ugaitz Zabala 
Gómez jaunaren esku hartzea

Intervención  de D. Ugaitz Zabala Gómez, 
del Grupo Municipal Euzko Abertzaleak.

Egun on. Lehenik eta behin, eskertu egin nahi dut, azken momentuan izanik ere, Elkarrekin Leioak testu bat 
adosteko izan duen aldeko jarrera. Zuen taldearen izenean jasotzen den bezala, bide honetatik, seguru 
aurrerantzean elkarrekin akordioetara heltzeko aukerak izango ditugula. Edozelan ere, gure taldeak ulertzen du 
Euskal Sozialistekin batera aurkeztuta dugun mozioak jaso egiten duela Leioako, eta zehazki, Lamiako eta 
Txopoeta auzoetako beharrizana zein den metroaren bideari irtenbide bat emateari dagokionez; trenbideko alde 
biak uztartzeari dagokionez, bai eta eskuartean ditugun aukerak baliatzeari dagokionez ere. Eta batez ere, azken 
hori da azpimarratu nahi dudana. Aukerak aprobetxatu egin behar dira muturraren aurrean dauzkagunean. Uka 
ezina da metroaren ibilbide osoaren ia erdia aire zabaletik igarotzen dela. Leioa ez da errealitate hori bizi duen 
gune isolatu eta ahaztu bat. Herrialde historikoaren kohesioaren ikuspegitik ere, lehentasunak daude, eta metroa 
udalaz gaindi dauden erakundeen menpe dago, herrialde ikuspegi horretatik begiratu behar diotenak trazadu 
osoari. Hori bai, mozioan esaten dugun bezala, udalak lanean jarraituko du erakunde eskudunekin, unean uneko 
koiunturari erreparatuta eta kasuan kasuko aukerei adi.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por la  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Buenos días. En primer lugar, quiero agradecer justamente la capacidad que hemos tenido para acordar un texto. Como se recoge 
en él, estamos seguros de que en el futuro seguiremos teniendo posibilidades de llegar a acuerdos. En todo caso, nuestro grupo 
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entiende que la moción presentada junto con el Partido Socialista recoge cuáles son las necesidades sobre esta cuestión del trazado del 
metro y las diferentes posibilidades que se abren. Y, particularmente, esto último es lo que quiero subrayar: hay que aprovechar las 
oportunidades cuando las tenemos delante. Es innegable que la mitad del trazado va por aire y Leioa no es un lugar aislado en el 
que sucede esto solamente. Desde el punto de vista de la cohesión del territorio, también hay prioridades y el metro depende de 
instituciones supramunicipales, y desde ese punto de vista es cómo tenemos que ver todo el trazado. Eso sí, como decimos en la 
moción, el Ayuntamiento seguirá trabajando con las instituciones competentes reparando la coyuntura de cada momento y con 
atención a las posibilidades abiertas en cada momento. 

Gazteleraz jarraitu zuen: Continúa en castellano:
Lo decimos en la moción, alto y claro: estamos a favor del soterramiento completo del trazado del metro a su 
paso por Leioa. Y lo repito por si no queda claro: este equipo de gobierno está a favor del soterramiento 
completo y trabajaremos en esa dirección, pero somos conscientes de la realidad que vivimos, no vivimos de 
espaldas al resto del territorio y del país, y sabemos las prioridades y perspectivas sobre las que trabajamos cada 
una de las Administraciones concernidas, porque aquí estamos para ofrecer soluciones reales a la ciudadanía, 
no para soflamas vacías de contenido, y pájaros y flores, que quedan bonitas sobre el papel pero que no nos 
llevan a ningún lado en los próximos años, ese famoso todo o nada del que algún grupo es el mayor y mejor 
exponente. 
Por ello, y leo literalmente nuestra propuesta, “en tanto en cuanto no haya una reformulación de los trazados de L1 y L2, 
el Consistorio es partidario de poner el urbanismo, el desarrollo urbano y las plusvalías generadas por la acción urbanizadora al 
servicio de la ciudadanía, y, consecuencia de ello, compromete su esfuerzo y trabajo en aportar soluciones como el convenio que se ha 
planteado en Lamiako y que, desde la colaboración público-privada, pretende hacer viable un soterramiento de 400 metros para 
mejor uso y disfrute de la ciudadanía”. Servicio a la ciudadanía, esfuerzo, trabajo y soluciones viables a medio plazo, 
colaboración, ¿400 metros de soterramiento que mejoren la conexión entre ambos márgenes de la vía del metro 
o más soflamas huecas que no nos llevan a ninguna parte? Gracias.

Partido Popular de Leioa Taldeko Juan 
Luis Eguiluz Borde jaunaren esku hartzea:

Intervención de D. Juan Luis Eguiluz Borde 
del Grupo Municipal Partido Popular de 
Leioa

Como ya manifesté en la Comisión de Territorio, lamento que no se haya intentado transaccionar esta moción 
con la presentada por el Grupo EH Bildu y, además, ahora por Elkarrekin Podemos, motivo este que nos llevó 
a la abstención en dicha Comisión. Entiendo yo que en definitiva vienen a expresar las mismas ideas expuestas 
con distintas formas de redacción. 
Tengo que manifestar también mi poca fe en las mociones, ya que son meras declaraciones de intenciones y, 
como mucho, sirven para que los grupos proponentes puedan exhibirlas como iniciativas propias. No obstante, 
entendemos que la no consecución del todo pudiera paralizar la parte, parte ésta que ya está aprobada en la 
propuesta de convenio para la transformación urbanística de la zona de Lamiako en el Pleno de noviembre del 
2020. Por ello, en esta ocasión este grupo votará favorablemente a la moción. Gracias.

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-
IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Luis 
Miguel Lapeña Moreno jaunaren esku 
hartzea

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña 
Moreno del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak

Gracias. Bueno, yo quería decir que a nuestro grupo nos entristece que ante un tema así, en el que todos 
estamos o deberíamos estar de acuerdo, no hayamos conseguido un consenso y no se haya trabajado para 
lograrlo. Creemos que es una reivindicación histórica del pueblo que lleva ya más de 25 años y que todos 
decimos que sí, que estamos de acuerdo, que queremos trabajar por ello, pero luego no se hace nada o por lo 
menos la ciudadanía no ve que se haga nada. Yo no dudo de que se trabaje internamente, pero los resultados 
son los que son. 
Entonces creemos que conviene aclarar también aquí, en el Pleno, porque quizás lo que ocurre entre 
bambalinas o en las Comisiones se pierde para el gran público, que esta moción surge primero de una moción 
presentada por EH Bildu, que ya había hablado con nosotros y sabía que contaría con nuestro apoyo, y, viendo 
el momento y los movimientos y comentarios que surgieron entre las vecinas a raíz del posible convenio de 
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Lamiako, que en principio nos parece bien a todos, en el que se pueden soterrar 400 metros con colaboración 
público-privada ─ahora, tampoco nos demos palmaditas en la espalda, esto es algo que pagamos con las 
plusvalías que genera dar más construcción y una posibilidad a una empresa de hacer su negocio, o sea, no es 
tampoco que nos regalen nada─, aquí muchos hemos entendido necesaria una apuesta clara por el 
soterramiento completo, y creo que es lo que venía subrayar esta moción presentada por EH Bildu. 
Entonces la apuesta clara requiere de la intervención de varias instituciones competentes que están por encima 
de nuestro municipio, obviamente, para lo que este municipio debería tocar muchas puertas para pedir a esas 
instituciones su ayuda y, sobre todo en este momento, que podemos soterrar 400 metros, pedir las ayudas 
necesarias para que se soterre completamente y el pueblo vea realizada su reivindicación histórica. A ojo de 
buen cubero, podríamos decir que estamos hablando de unos 200 millones. Si 300… 400 metros van a ser 20 
millones más las estaciones, lo que cuestan, etc., etc., podría ser, pero si este Ayuntamiento consigue 20 en el 
convenio, podemos usar algo también del remanente, etc., ya sería un primer paso y podríamos ir a Diputación 
y a Gobierno Vasco, que serían las autoridades competentes, para que realicen el resto. Claro, la carta de 
presentación de esta petición debería ser que todo el pueblo está unido en esta demanda y que todos remamos 
a una. Desde Elkarrekin Podemos es lo que hemos pretendido durante este mes que se presentó en Comisión y 
en este tema es lo que hemos intentado hacer, porque la gente yo creo que está harta de que prometamos cosas 
y digamos que estamos a favor de una reclamación y al final realmente no hagamos nada, nos perdamos en 
debates que al final no llevan a nada, y pasan 25 o 30 años y seguimos sin resolver el problema echando la 
culpa a una Administración, a otra, entre nosotros, etc. Entonces, bueno, eso es una pena. 
Ante esto, nos encontramos que el equipo de gobierno ha hecho una moción alternativa ─desde nuestro punto 
de vista, descafeinada─ que ellos hacen, ellos aprueban y no se han mostrado muy proclives a llegar a acuerdos. 
Y ahora votamos una moción que es un poco un juego de trileros, que parece que dice pero que en realidad no 
dice nada, porque instar a hacer algo cuando te venga bien no es instar, desde nuestro punto de vista. Al final, 
nosotros no instamos a que nos paguen las tasas cuando a la gente le venga bien, o sea, instamos a que se 
paguen cuando hay que hacerlo. Entonces si vamos a instar a otras instituciones a que colaboren con nosotros 
sería lo antes posible, porque es una necesidad que vemos que hay que realizar. Estamos de acuerdo en que hay 
solidaridad con otros pueblos, que hay otras necesidades, pero desde este Ayuntamiento tenemos que pedir la 
nuestra y que, si hay otras que hay que hacer primero, la nuestra se ponga en la cola y la tengan en cuenta para 
justo después, no para ver si se hace cuando toque. 
Entonces, bueno, desde Elkarrekin Podemos Leioa vamos a votar, tristemente, en contra,  porque ya digo que 
una moción que no insta claramente hacer las cosas lo antes posible no nos parece que pueda llevar a hacer una 
declaración de lo que queremos hacer realmente. Entonces votaremos que no también tristemente, pero con la 
conciencia tranquila de haber hecho el trabajo que teníamos que hacer. En primer lugar, apoyamos en 
Comisión la moción de EH Bildu, como ya hemos dicho; luego hemos propuesto las enmiendas necesarias a 
esta moción para intentar que entre todos los grupos nos pusiéramos de acuerdo, y sí, es verdad, hemos 
obtenido alguna respuesta, pero ninguna para poder llegar a estos acuerdos, y hemos trabajado también desde 
nuestro grupo en otras instituciones y hemos conseguido que nuestro grupo puntero en Bizkaia, al menos, haya 
presentado dos enmiendas en los Presupuestos de Diputación para que se haga un estudio para hacer esta obra, 
y otra enmienda para una suma de dinero con la que se puedan empezar a realizar estas obras. Sé que es una 
parte, pero es un primer paso. Y es un paso que hay que dar y, si lo diéramos todos de la mano, podríamos 
tocar todas estas puertas que hace falta tocar con la fuerza que da tener todo un pueblo detrás de una 
reclamación que creemos justa. Entonces, bueno, desde nuestro punto de vista lo lógico sería ir todos a una, 
llegar a un consenso. Y, tristemente, esta moción no permite esto, así que votaremos en contra. Muchas gracias. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Mila esker. Egun on Guztioi. (Muchas gracias. Buenos días a todo el mundo). Bueno, como ha comentado el 
compañero de Elkarrekin Podemos, esta moción parte de una iniciativa política de EH Bildu, bueno, ante el 
momento actual, en el cual es aprobada una propuesta de convenio urbanístico, se cree necesario intentar 
impulsar en estos momentos un soterramiento completo y, para ello, se ve necesario, se ve como un 
instrumento válido el intentar buscar una declaración consensuada en el Ayuntamiento donde se declare, 
obviamente, este elemento como elemento clave. Pero lo más importante de todo, obviamente, para que las 
cosas vayan adelante, es que es necesario,  instar a las autoridades y a las instituciones competentes para que 



 
Documento firmado electrónicamente (RD 1671/2009). La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 
13523333535756166643 en https://udaletxean.leioa.eus/validacion

Orrialdeak 6 / 22 páginas

ejecuten el plan. Nosotros queremos subrayar una serie de elementos en esto. Bueno, lo primero es una 
pregunta procedimental, o sea, a la hora de ver el expediente vemos en el dictamen que, bueno, ante la moción 
presentada por EH Bildu hay una alternativa, se vota, sale aprobada y ésta es, pero es que no aparece 
mencionada la moción de EH Bildu en ningún sitio en el expediente, en el dictamen, o sea, y, bueno, 
pediríamos que creemos necesario que esté puesta en ese dictamen porque ha sido la moción previa que ha 
generado, al fin y al cabo, la enmienda a la totalidad presentada. 

Chiara Camarón Pacheco andrea, 
Idazkaria:

La Secretaria, Chiara Camarón Pacheco:

En el expediente sí consta. Si entras en el expediente, o sea, os puedo enseñar cómo acceder desde el dictamen 
al expediente. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Ya, pero nos referimos al dictamen. O sea, ¿por qué no está en el dictamen lo que es el origen de todo lo que 
viene después? Entendemos que es legítimo. Es para intentar que el propio dictamen recoja la moción que da 
origen al dictamen, porque en el dictamen nombrarla, ya sabemos que la que se aprobó en Comisión fue la 
otra, pero el dictamen tiene que recoger la que presenta uno, la que presentan otros y los motivos por los que 
se aprueba la que se aprueba, que se recoja. Nosotros entendemos que el dictamen tiene que llevar también la 
nuestra dentro del dictamen, no en el expediente, en el propio dictamen, puesto que es la que da origen al 
dictamen. Yo lo entiendo así. 

Chiara Camarón Pacheco andrea, 
Idazkaria:

La Secretaria, Chiara Camarón Pacheco:

Solicitad, cuando se vaya a aprobar el acta, que se incluya en el acta porque lo que es el dictamen es el extracto 
del acta de la sesión relativo a ese punto. Entonces en la siguiente Comisión Informativa, cuando se somete a 
aprobación el acta de la Comisión, solicitad la inclusión en el acta. No le veo ningún problema.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Ya, me imagino que en el acta va a estar, pero no está en el dictamen.

Chiara Camarón Pacheco andrea, 
Idazkaria:

La Secretaria, Chiara Camarón Pacheco:

No, no, en el acta no está porque el dictamen es un extracto literal del acta.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Ah, vale.

Chiara Camarón Pacheco andrea, 
Idazkaria:

La Secretaria, Chiara Camarón Pacheco:

Sí, vale, es en el borrador. Como el acta se aprueba después de la celebración del Pleno, lo que cogemos desde 
Secretaría para remitir a Pleno es el asunto, el asunto incluido en el acta. En el acta no está recogido, solicitadlo 
en la próxima sesión y se incluye.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Vale. 
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EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Como os íbamos diciendo, lo que buscábamos en esa moción era claro, era una posición conjunta de las 
fuerzas en el municipio haciendo una declaración sobre la necesidad de soterrar el metro y, de la misma 
manera, pedir, instar a las autoridades competentes a que prioricen el soterramiento de este metro. 
Esta fuerza política hizo un texto, obviamente, y mostró su voluntad a las diferentes fuerzas políticas del 
Ayuntamiento de hacer cualquier modificación, etc., etc. de cara a generar ese consenso de manera que no 
desfigurase ni borrase los objetivos que a nuestro entender, el de nuestro grupo, y que compartíamos con algún 
otro grupo en el municipio, son: que era necesario expresar la necesidad de soterrar todo el metro y que a las 
autoridades competentes había que instarlas a su ejecución como representantes de los intereses de los 
ciudadanos y ciudadanas de Leioa, que creo yo que estamos aquí para defender esos intereses. 
Nos encontramos que, obviamente, desde el equipo de gobierno se nos presenta un texto alternativo. Ese texto 
alternativo, en ningún momento se plantea negociarlo con ningún otro grupo de la oposición. Simplemente, 
dos días antes de la Comisión, cuando este texto lleva presentado más de un mes y algo, cuando este grupo ha 
mostrado la voluntad para negociarlo, etc., etc., pues dos días antes se presenta un texto alternativo. Entonces 
la voluntad de acuerdo procedimental y en las formas creo que es nula. 
En cuanto al contenido de la moción, este grupo valora que hay elementos positivos, y que hemos avanzado, y 
eso es positivo. En el segundo párrafo nos gustan los elementos que aparecen. “Tras 25 años”, asumimos al fin 
y al cabo que hace 25 años las cosas no se hicieron bien, en el recorrido no se hicieron bien y creo que las 
posiciones políticas que algún grupo de este Ayuntamiento tuvo en aquel entonces también se cambian, y 
bienvenido sea ese cambio, así como el primer punto, que nos parece también bastante positivo en la manera 
que se define un poquito que las fuerzas municipales o que el equipo de gobierno está a favor de ese 
soterramiento completo. 
Es positivo, pero, claro, en el segundo punto de la moción, cuando nos toca como Ayuntamiento, como 
representantes de los intereses de los leioaztarras hacer una petición a las autoridades competentes para que 
contemplen y prioricen lo que en nuestro municipio es necesario, ahí es cuando nos encontramos con un 
problema. ¿Y por qué es un problema? Porque la moción presentada por el equipo de gobierno no insta a nada. 
La palabra “instar” en castellano es bien clara, es exigir que se acometa algo lo más urgente posible, y en esta 
moción no se insta a nada, no hay una instancia a las instituciones competentes y autoridades competentes a 
que ejecuten lo que se considera en el primer punto como necesario, a que ejecuten el soterramiento del metro 
de manera completa a su paso por Leioa. No, el texto lo que hace es hablar sobre el recorrido del metro en 
todo el trazado metropolitano, hablar sobre todos los kilómetros que hay en superficie. 
Es una realidad, pero también es una realidad el decir, por ejemplo, que en muchos municipios donde pasa por 
zonas urbanas el metro está soterrado y en muchos municipios donde ese recorrido del metro pasa en 
superficie tiene partes el metro que están soterradas. Es el caso de Erandio, es el caso de Getxo, es el caso de 
Urduliz, por ejemplo, ahora. Y a ese carro no se va a sumar  Leioa y no se va a sumar Leioa porque hoy en día 
en el Departamento de Transportes, según sus propios técnicos, no ha habido encima de la mesa nunca por 
parte de este Ayuntamiento o de otro tipo de fuerzas políticas un plan o una exigencia en ese sentido. Y no es 
comprobado por mí mismo, algún periodista también ha intentado indagar en ese sentido y la respuesta ha sido 
la misma. Entonces el trabajo ese de cocina debe de ser muy cocina y muy oscuro porque se deben de enterar 
muy pocos en el departamento. 
Sobre las declaraciones, las declaraciones sí las veo necesarias, son importantes, pero estoy de acuerdo con el 
compañero del Partido Popular en que a veces las declaraciones, si no hay un trabajo político y un trabajo 
efectivo detrás, son meras declaraciones al aire. Entonces para que algo posibilite, porque podemos decir que 
estamos en contra del hambre en el mundo, que estamos a favor de que todo el mundo tenga vivienda, que 
estamos…., pero si luego no implementamos políticas reales para que esos problemas se solucionen estamos 
haciendo cantos al aire, y en este sentido yo creo que hay un poco de canto al aire porque no se les pide a las 
autoridades competentes que prioricen este plan, no se pide. 
Y se habla, además, de solidaridad territorial entendiendo la declaración del equipo de gobierno del 
Ayuntamiento que si se prioriza el metro o el soterramiento del metro de Lamiako pues, obviamente, habría 
que quitar o hacen la lectura de que habría de quitar en otro sitio en el metro. Sí o no, los Presupuestos se 
pueden ajustar, se puede invertir más en metro, se pueden quitar otros proyectos que socialmente son mucho 
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más discutibles por amplias fuerzas políticas, sindicales y sociales, etc., etc. De eso a hablar de la solidaridad 
territorial desde Leioa para soterrar el metro, a mí me parece tener un poquito de, vamos, no sé de qué, o sea, y, 
vamos, o tomar el discurso de la autoridad competente que debería llevar si verdaderamente uno quiere 
acometer este plan, pero llevar ese discurso desde Leioa si verdaderamente estamos a favor de que soterren el 
metro pues me parece un poco incoherente en ese sentido, un poco incoherente.
Entonces, vuelvo a repetirlo, creemos necesario un impulso del soterramiento del metro, hemos buscado una 
declaración institucional, este partido se ha mostrado abierto a llegar a acuerdos y a modificar su texto para 
llegar a ese acuerdo, pero hemos visto que no ha habido posibilidades, que han presentado un texto alternativo, 
que no han dado pie ni han buscado el acuerdo de este grupo político a la hora de modificar esa enmienda y 
consideramos, por lo tanto, que esa enmienda hace una declaración positiva que es el soterramiento íntegro del 
metro en Lamiako, pero luego lo que tiene que seguir a eso, es decir, un trabajo institucional y político para que 
quien tiene que acometer la obra, al fin y al cabo, vaya priorizando esa ejecución, no se hace. Simplemente se da 
una palmadita en la espalda a los gestores. Eso es lo que hace la moción presentada por el PNV y el Partido 
Socialista de Euskadi, dar una palmadita en la espalda a los gestores y a las autoridades competentes que 
tendrían que ejecutar esta obra. Y nosotros no estamos para dar palmaditas en la espalda, nosotros estamos 
para intentar solucionar los problemas que tiene este municipio y que tienen los ciudadanos de este municipio. 
Estamos aquí para eso. 
Por lo tanto, este partido, o sea, esta coalición, este grupo político cree que ha buscado en todos los momentos 
priorizar los intereses y la defensa de los leioaztarras en este sentido y de los vecinos y vecinas de Lamiako y 
Txopoeta, y consideramos al fin y al cabo que la moción presentada buscaba al fin y al cabo hacer eso, declarar 
el metro como necesidad e intentar pedir a las autoridades competentes que ejecuten. Por lo tanto, bajo nuestro 
punto de entender, el equipo de gobierno ha priorizado una posición partidista, muy partidista, de defensa de 
los gestores, que son los propios partidos políticos que gobiernan el Ayuntamiento de Leioa ─Partido Socialista 
de Euskadi y Euzko Alderdi Jeltzalea─ y, por lo tanto, ese dicho que se dice muchas veces, donde manda 
capitán no manda marinero, desde EAJ-PNV Leioa y desde el Partido Socialista de Euskadi Leioa se ha 
decidido no poner en duda en ningún momento las políticas de este departamento y no plantearles encima de 
la mesa que el Ayuntamiento de Leioa ve necesario ir priorizando la ejecución del soterramiento del metro a su 
paso por Lamiako. Por lo tanto, para nosotros la moción en su conjunto carece de la voluntad y del objetivo 
que nosotros planteamos en esta iniciativa política y por eso nuestro voto va a ser “no” a la moción. 
Planteamos en la Comisión de Territorio la posibilidad, que otras veces lo hacemos, de votar por puntos. Creo 
que esa competencia, Chiara, es del Alcalde, o… La posibilidad de votar por puntos la moción. ¿Se podría 
votar por puntos o esa decisión…? 

Chiara Camarón Pacheco andrea, 
Idazkaria:

La Secretaria, Chiara Camarón Pacheco:

La propuesta es única, no ha habido enmiendas parciales. En otras ocasiones cuando se ha votado separado es 
porque ha habido enmiendas parciales. 
Inoiz egin da horrela? Ez dakit. Baina, suposatzen da, emendakinak egon behar direla. (No sé si se ha hecho alguna 
vez así. Se supone que tiene que haber enmiendas para eso.) .

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Ez, nik uste nuen beste leku batzuetan akordioak, batzuetan, puntuka bozkatzen direla. Ez dakit emendakinak 
egon behar diren lehenago, edo aukera dagoen halako bozketa bat egiteko be bai.
(Yo, en otros lugares, sí que he visto que se puede hacer los acuerdos por puntos. No sé si aquí tiene que haber un acuerdo 
previamente o si no existe la posibilidad de una votación de esas características.)

Chiara Camarón Pacheco andrea, 
Idazkaria:

La Secretaria, Chiara Camarón Pacheco:

Emendakinak zatitan bozkatzen dira eta udaleko araudia horrela izaten da, baina hemen proposamen bakarra 
dago.
(Generalmente se hace por partes, pero bueno, en todo caso el Reglamento lo dice así, pero hay una propuesta única aquí en este 
caso.)
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EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, gure eskaera hori izan zen, hori onartzen bada, lehenengo puntura baiezko bozka emango diogu, hor 
arazoa da, mozioari ezezko bozka emango diogula. (Bueno, es lo que nosotros solicitamos. Si se admite, votaríamos a 
favor del primer punto y en caso contrario, nuestro voto sería negativo.) 
¿Por qué? Lo vuelvo a decir: este grupo político, obviamente, ha dejado claro y los grupos políticos que 
componen EH Bildu han dejado claro históricamente su compromiso y su trabajo en el barrio a favor del 
soterramiento del metro. Ahí estuvimos hace 25 años. Que se pregunten otros qué hicieron hace 25 años, qué 
posición política tomaron hace 25 años, qué hicieron ante la reivindicación de los vecinos de Lamiako. Es 
bienvenido que 25 años después fuerzas políticas de este Ayuntamiento cambien y verdaderamente pongan 
encima de la mesa ese soterramiento completo, bienvenido sea, pero vemos en esta moción pues eso, que 
cuando debe pedir a las instituciones que prioricen este plan pues no lo hace y lo único que hace es dar a una 
palmadita a los gestores desde una posición partidista. Gracias. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Ugaitz Zabala 
Gómez jaunaren esku hartzea

Intervención  de D. Ugaitz Zabala Gómez, 
del Grupo Municipal Euzko Abertzaleak.

Por empezar un poco por el final, yo también me pregunto dónde estaban algunos hace 25 años. Lo que está 
claro es que estáis buscando las excusas para votar en contra, que os sentís muy incómodos buscando…. 
votando en contra de una moción que dice que estamos a favor de soterrar el paso del metro, o sea, la línea del 
metro a su paso por Leioa, que es posibilista porque aprovecha las oportunidades que tenemos encima de la 
mesa, y os sentís incómodos, tanto EH Bildu como Podemos. 
Y no pretendía, no tenía intención de hablar de Podemos porque realmente valoro el gesto que han tenido. 
Aunque ya digo que ha sido a última hora y sin prácticamente tiempo para poder abordarlo, pero sí que 
valoramos el gesto de Podemos. Lo que no puedo permitir es esa afirmación que dice así, en general, que la 
ciudadanía está harta de que prometamos cosas y que luego no se cumplan. Es que nosotros cumplimos lo que 
prometimos en el programa electoral. No sé los demás. Nosotros, con esta moción, sí. 
Y, bueno, EH Bildu…

Euskaraz jarraitu zuen: Continúa en euskera:
…oso prebisibleak zarete. Hitzez hitz irakurriko dut neukana, zeren eta oso prebisibleak zarete, igual apunteren 
bat egingo dut tarteka, baina espero nuena esan duzue. Baneukan idatzita horrela: Badakit zer argudiatuko 
duzuen, eta argudiatu duzue. Zuen moziorako osoko zuzenketa bat aurkeztu genuela Batzordera ezer negoziatu 
barik. Baina zeinek eman zuen lehenengo urratsa? Esan duzue be bai. Zeinek aurkeztu zuen mozio bat inorekin 
hitz egin gabe? Behintzat, gurekin hitz egin gabe. Alegia, ez zenuten inolako adostasunik bilatu, hasieratik. Zuen 
propaganda estrategiari begirako testu bat aurkeztu zenuten, zeuena bakarrik, hurbildu mugimendurik txikiena 
egin gabe. Eta argi geratu da propaganda estrategia bat dela, diktamenean jasota utzi duzuenean zuen mozioa 
eta ardura horrekin zabiltzatenean. Eta gero, gainera, ezer gertatuko ez balitz bezala, aurpegitzar horrekin 
guztiarekin besteoi leporatzen diguzue ez dugula adostasunik bilatu, nire gobernukideak Batzordean entzun 
behar izan zuten bezala, eta orain, berriro entzun behar izan dugun bezala. Baina bueno, zorionez, edo 
zoritxarrez, badakigu nor den nor, eta jakina, horrela jarraitzen duzuen bitartean, gurekin pauso gutxi emango 
dituzue aurrerantz.
EH Bilduk esperientzia luzea dauka soflama hutsaletan, zuek esan duzue, cantos al aire, nork botatzen ditu hemen 
cantos al aire horiek? Zazpi herriak batera, edo bat ere ez. Zer zen hiru abiaduretako herrialde hori? 
Independentzia orain, edo ezer ez. Autonomia ziztrin bat zertarako? Madrilera joan eskean ibiltzera? Bai! Sos 
batzuen truke ez gara salduko. Eta begira horiek guztiek eta askok gehiagok zertan bukatu duten, 40 urteko 
komuneko zulotik irentsita. 40 urte. Leioan berdin egin duzue. Denbora zakarrontzira botatzen jarraitu ahalik 
eta berba potoloenak ahotan erabilita. Baina, aurrean izan gaituzue beti, eta horrela jarraitzen duzuen bitartean, 
aurrean izango gaituzue. Apurka apurka, ekinaren ekinez, herria hobetzen jarraituko dugulako, pausoz pauso, 
eta oinak lurretik altxa barik. 
Gero, komentatu nahi nuke gauza txiki bat esan duzuena, hori bai ez naukala aurretik prestatuta: Teknikariek ez 
dakitela ezer udal honen proposamenez. Uste nuen hau maila politikoan hitz egiten zela lehenengoa, eta hortik 
behera, bestela, zer pintatzen dugu hemen mozioak onartzen, maila teknikoak hitz egiten baldin bada bakarrik. 
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Eta gero, eta gero, hemendik gaindiko erakundeak aipatzen ditugunean, eta lanean egongo garenean, eta 
helburuak garbi ditugula esaten dugunean, bada, sekulako aukera izan duzue erkidego autonomoko 
negoziaketan, zer edo zer proposatzeko honen inguruan, eta guk, gutxienez, ez daukagu horren gaineko 
kostantziarik, egin duzuenik, ez. Ez. Beraz, nire aldetik ezer ere ez gehiago, ulertzen dudala zuen 
deserosotasuna, baina bueno, badaukazue oraindik baiezko botoa emateko aukera.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por la  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

…..es que sois muy previsibles, es que, bueno, voy a leer literalmente lo que tenía porque sois muy previsibles. No sé, igual haré 
algún apunte de vez en cuando, pero es que me esperaba lo que ibais a decir. Tenía escrito esto, porque sabía lo que ibais a  
argumentar: que presentamos una propuesta de corrección sin negociar, pero bueno, inicialmente vosotros presentasteis una moción 
sin hablar con nadie, al menos sin hablar con nosotros, es decir, no buscasteis ningún acuerdo desde un principio. Presentasteis un 
texto, el único texto para hacer propaganda sin más, sin hacer ningún movimiento de acercamiento a nosotros. Y ha quedado muy 
claro que es una estrategia de propaganda cuando queréis dejar en el dictamen recogida la moción. Y luego además, como si no 
pasara nada, nos echáis a los demás la culpa de que somos nosotros los que no buscamos el acuerdo, como tuvimos que escuchar en 
la Comisión y también aquí. Pero bueno, por fortuna o por desgracia sabemos quién es quién y, por supuesto, mientras sigáis así va 
a ser difícil que demos ningún paso adelante con vosotros. 
EH Bildu tiene una larga experiencia con las meras soflamas. Vosotros decís: cantos al aire. ¿Quién lanza cantos al aire aquí? 
Los siete pueblos a la vez o ninguno. ¿Qué es esto? Independencia ahora o nada. Una mala autonomía. ¿Para qué? ¿Ir a Madrid 
a pedir cuatro perras? No. Y luego mira ahora qué es lo que está pasando y cómo han terminado algunos después de 40 años. Y 
en Leioa hacéis lo mismo, utilizar grandes palabras pero nada más. Nos habéis tenido siempre enfrente y mientras sigáis así 
seguiremos estando enfrente, y poco a poco seguiremos intentando, poco a poco, como digo, mejorando la localidad con los pies en el 
terreno. 
Luego sí que quería comentar una pequeña cuestión que has comentado y que no tenía prevista. ¿Que los técnicos no saben nada 
sobre la propuesta del Ayuntamiento? Pensaba que esto era una mesa política, que primero se habla de estas cuestiones. 
Y luego, cuando hablamos de instituciones supramunicipales y de colaborar y tener los objetivos claros, etc., pues habéis tenido una 
oportunidad pintiparada para negociar…, mejor dicho, en las negociaciones de los Presupuestos de la Comunidad Autónoma de 
incluir algo y no tenemos constancia de que hayáis hecho ninguna inclusión. No, no, no, no, no, para nada. Así que nada más. Por 
mi parte solamente subrayar que entiendo vuestra incomodidad, pero en todo caso podéis todavía  votar a favor.

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-
IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Luis 
Miguel Lapeña Moreno jaunaren esku 
hartzea

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña 
Moreno del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak

Bueno, un poquito, rápidamente, por alusiones. Creo que nuestra posición ha quedado clara. Lanzamos la 
propuesta a última hora, sí, porque hacemos lo que podemos con los tiempos que tenemos. Lógicamente, nos 
llegan la información y los procedimientos con muy poco margen, y hemos intentado hacer esta propuesta 
dentro de los tres días que tenemos para hacerlo desde que recibimos el orden del día y la propuesta final y, 
bueno, hemos recibido una contestación nula a este ofrecimiento para llegar a un acuerdo y poder votar todos 
conjuntamente en positivo esta moción. 
Nosotros, por lo menos, no estamos incómodos al votar que no. Ya lo he dicho, nos da pena, pero no estamos 
incómodos. Nos da mucha pena que se vaya a aprobar una moción que no dice nada realmente, cuando 
tenemos una oportunidad de conseguir el soterramiento completo del metro al paso por nuestro municipio 
instando, e insistiendo si hace falta, a las instituciones competentes todos a una, todos de la mano. Y esto, 
tristemente, no se hace solo; esto hay que trabajarlo, hay que sentarse, hay que intentar hacer una moción 
conjunta. Y eso no se hace, y no se hace desde el equipo de gobierno, que ha presentado su texto y no ha 
querido hablarlo. Muchas veces se dice que los teléfonos siempre están abiertos, y de un grupo de los dos a mí 
ni se me ha contestado cuando he preguntado; sí es verdad que Mikel me llamó ayer, pero la otra parte del 
equipo de gobierno ni me ha contestado. Entonces, bueno, es una pena, es una pena que no se pueda llegar a 
un entendimiento en este tema. Entonces, bueno, no estamos incómodos, simplemente es que no podemos. 
Y, bueno, sí que es verdad que hay que tener en cuenta lo que se puede y lo que no se puede hacer, pero es que 
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si no pedimos es imposible que nos vayan a escuchar. Entonces creemos, una vez más, que pidiendo juntos nos 
van a escuchar mejor y podemos conseguir más cosas. Entonces si pudiéramos hacerlo conjuntamente sería lo 
suyo, y creo que hay dos puntos claros en los que todos estamos de acuerdo: que todos queremos el 
soterramiento del metro y que deberíamos ir a pedirlo a las instituciones que tienen el dinero y que tienen la 
competencia para hacerlo todos juntos, que nos echen una mano para realizarlo y que, aparte, se van a 
conseguir o se van a intentar buscar otras fórmulas para poder intentar hacerlo. Y en eso creo que deberíamos 
estar todos de acuerdo y no hay más vuelta de hoja. Podemos enredarnos en tú has dicho, yo he dicho o has 
tenido oportunidad o no, pero la cuestión es la que es y lo que se va votar hoy no va a estar apoyado por todos 
los grupos con representación del pueblo y es una pena. Simplemente es eso, una pena, no es que sea 
incómodo. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Me reitero, también, en lo que ha dicho Luismi. ¿Incómodo? Incómodo ninguno. Aquí hemos hecho el trabajo 
político necesario y creemos que la moción presentada por este grupo político contenía los dos elementos 
indispensables en este asunto, que son declarar como necesario el soterramiento completo e instar a las 
instituciones competentes y a las autoridades competentes a que prioricen este soterramiento entre sus planes. 
El trabajo está hecho, lo que piden los ciudadanos es que esto se ejecute y para que se ejecute es necesario que 
lo pidamos y que lo haga quien lo tiene que hacer. Como no se va a hacer es diciendo no, no hacen bien las 
cosas y si no lo han puesto todavía pues, bueno, algún día lo pondrán, algún día. Quien está, quien va a estar 
incómodo es este grupo de gobierno ante las exigencias y ante las demandas de los vecinos y vecinas de 
Lamiako porque esta moción no va a propiciar que haya movimientos en el sentido de poner encima de la 
mesa del Departamento de Transportes la necesidad de la ejecución de esta obra. Y vuelvo a reiterar, que antes 
me habéis contestado muy poco, ese trabajo de cocina que habéis hecho, los pesados del metro y de La 
Avanzada, pues no se ve el trabajo por ningún lado y, hablando con técnicos del departamento, encima de la 
mesa de ese departamento no ha habido ningún proyecto ni ninguna petición en este sentido. 
Por lo tanto, cómodos nosotros cuando creemos que llevamos la demanda de un barrio histórica, de hace 25 
años, la ponemos encima de la mesa y hacemos un trabajo político para que eso se ejecute. Pues no estoy 
incómodo, para nada. No me siento identificado y no voy a votar  una moción con la que creo que no se van a 
hacer los pasos políticos suficientes y necesarios para ello. Incómodo se sentirá quien dentro de 10-15 años 
verdaderamente, si no hay movimientos políticos y, obviamente, cuando esté encima de la mesa el 
soterramiento del metro y no se haya dado ningún paso todavía. No, es que si no lo han puesto entre sus 
planes algún día igual lo ponen. Yo creo que es necesario priorizar los intereses de nuestros ciudadanos y 
ciudadanas, y cuando hay una demanda por parte de los ciudadanos y ciudadanas, y en este caso de los 
habitantes de los barrios de Lamiako y Txopoeta, creo que como Ayuntamiento nuestra responsabilidad es 
hacer que esas demandas lleguen a donde tienen que llegar. En este caso, vuelvo a reiterar que los partidos que 
forman el equipo de gobierno en Leioa, el Partido Nacionalista Vasco y el Partido Socialista de Euskadi, 
priorizan la defensa de sus propios partidos políticos como gestores de las instituciones que tienen que llevar a 
cabo esta obra, cuando la moción que buscaba EH Bildu no buscaba tampoco criticarlos, lo que intentaba era 
poner encima de la mesa un proyecto. No buscábamos criticar porque, obviamente, no vamos a buscar llegar a 
un acuerdo si vamos criticando a alguien del mismo partido. Está claro, se buscaba intentar, pues eso, hacer 
todos a una para que las autoridades competentes e instituciones competentes contemplen este plan lo antes 
posible. 
Sobre los Presupuestos, hombre, Ugaitz, no sé yo qué manera de ver, de negociar Presupuestos y de… Bueno, 
en Leioa hemos visto un poco también este último año la manera de negociar o de ver a veces cómo negociáis 
Presupuestos o cómo decís públicamente que negociáis Presupuestos, pero cuando se va a una reunión con 
una carpeta así debajo del brazo con 300 enmiendas parciales y la señora Maddalen Iriarte se presenta donde 
Azpiazu con esas propuestas y Azpiazu, según llega, le hace así darse la vuelta pues, bueno, poco hay que 
negociar, obviamente, y ante esa postura por parte de Azpiazu EH Bildu decide hacer una enmienda a la 
totalidad de los Presupuestos. Pero las enmiendas parciales están hechas y ahí incluye muchas cositas. Y 
también hay una propuesta hecha con los fondos de Next Generation en Europa, donde se está discutiendo 
ahora mismo, pues eso, qué fondos incluir para pedir de esos fondos europeos y, por ejemplo, sabemos que el 
PNV intenta que la línea 5 del metro sea financiada mediante esos fondos europeos. O sea, es que ya no 
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decimos ni sacarlo desde nuestro propio financiamiento, sino que lo paguen instituciones europeas. Pues 
dentro de la propuesta de EH Bildu a los fondos de Next Generation europeos está incluido el soterramiento 
íntegro del metro a su paso por Lamiako. Por lo tanto, el trabajo político de este grupo no solamente es en esta 
institución, sino que intentamos que las demandas de los leioaztarras, y en este caso de los barrios de Lamiako 
y Txopoeta, sean incluidas en las propuestas que el Parlamento Vasco debe pedir a esos fondos europeos y que 
sean incluidas también como presupuesto para el Departamento de Transportes del Gobierno Vasco y de esta 
manera poder ejecutar el soterramiento del metro de Leioa.

Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak Udal 
Taldeko Enara Diez Oyarzun andrearen 
esku hartzea

Intervención de Dª Enara Diez Oyarzun del 
Grupo Municipal de Socialistas Vascos-
Euskal Sozialistak

Por alusiones. Luismi, dices tres días. Presentasteis vuestra propuesta ayer, la Comisión se celebró la semana 
pasada, el martes 19. Teníais tiempo para levantar el teléfono para intentar llegar a un acuerdo. Creo que 
vosotros no sois los que habéis tenido intención de llegar a un acuerdo. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Perdona, Enara, nuestra moción estaba presentada un mes y medio antes, y con mensajes a Juan Carlos, a 
Mikel, que se me ha olvidado decirlo, con mensajes a Juan Carlos, a Mikel, presentada y diciendo que teníamos 
voluntad de llegar a acuerdos, o sea, eso de que presentamos una moción y… sin más, no, no, no. Obviamente, 
hay un texto, ahora tiene que haber una iniciativa política. Decidimos hacerla por nosotros mismos, puede ser 
más criticable o no, aceptamos, si hay una crítica en ese sentido la vamos a aceptar, pero la voluntad de este 
grupo político ha sido de llegar a acuerdos, mostrar la disposición a todos los grupos políticos presentes en este 
Ayuntamiento, desde el equipo de gobierno al conjunto de la oposición, para llegar a un acuerdo. Entonces en 
honor a la verdad pues eso. Perdona, Enara.

Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak Udal 
Taldeko Enara Diez Oyarzun andrearen 
esku hartzea

Intervención de Dª Enara Diez Oyarzun del 
Grupo Municipal de Socialistas Vascos-
Euskal Sozialistak

Bueno, por terminar igual, por terminar con EH Bildu. Has comentado, creo que ha sido en tu primera 
intervención, que EH Bildu ha sido quien ha generado el debate del soterramiento. Este grupo lo llevaba en su 
propuesta de mandato. Después se firmó en un acuerdo de gobierno. No se nos puede achacar que no estemos 
de acuerdo con el soterramiento, pero somos realistas y creemos que hay que apostar por que llegue a todos los 
municipios de Bizkaia que demandan que no tienen metro. Una vez que llegue ese planteamiento, que sea real y 
que tengan metro esos municipios, creo que será hora de que este municipio tenga el derecho de soterramiento 
de ese barrio.

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-
IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Luis 
Miguel Lapeña Moreno jaunaren esku 
hartzea

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña 
Moreno del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak

Sí, solo por… Yo he dicho tres días porque es cuando recibimos la información del Pleno en la que 
está el orden del día y está la moción final que se presenta. Entonces ese es el margen de tiempo que tenemos, 
una vez que está la moción. Y en Comisión nosotros manifestamos lo mismo que estamos manifestando ahora. 
Lógicamente, el que quiera que se vote su moción debería tender la mano para llegar a acuerdos, no decirle 
nosotros cómo lo tiene que hacer. Y aun así, lo hicimos, lo hemos intentado y no se ha tenido en cuenta. Pues 
bueno, es una pena, sin más. Lógicamente, hay otros pueblos que tienen necesidades, pero da la casualidad de 
que hay pueblos que se están priorizando porque también se ha cambiado el gobierno allí, porque los vecinos 
se han puesto de acuerdo y han cambiado el gobierno, y ahora, qué casualidad, es prioridad hacer el metro ahí. 
Vamos a llamar a las cosas por su nombre y, si luchamos todos juntos, creo que llegaremos a más cosas que si 
no lo hacemos. 
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Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Muchas gracias, Luismi. Para terminar, hombre, Bildu criticar, no. Jo, faltaría más. Nunca lo habéis 
hecho, cómo vais a empezar ahora a criticar. Qué va. Lo que sí que me está preocupando a mí, me está 
preocupando mucho, pero porque, es que me huele a regímenes un poco rancios, es que haya aquí un grupo 
político que tenga tanta información de los técnicos de otras Administraciones. Me parece… Porque yo 
entiendo que si yo trabajo como técnico tengo mi trabajo y tengo mis reglas a seguir. Es preocupante, desde 
luego, ver que algunos traen aquí información que les pasan directamente los técnicos de no sé qué 
departamento porque dice que no se habla de contenidos. Claro, es que yo, políticamente, Asier, yo, 
políticamente, no voy a hablar con el técnico del Gobierno Vasco ni con el técnico de la Diputación ni con 
cualquier técnico de cualquier otra Administración, sea URA, sea lo que sea. Yo si tengo que hablar de 
cuestiones políticas las hablo con los representantes políticos, porque yo tengo que acordar con los políticos. 
Que después en su caso en cada Administración tendrán que desarrollar los temas como los tengan que 
desarrollar y necesitarán las firmas de los técnicos si es que se necesitan, pero, desde luego, es que este Alcalde 
no va a ir a hablar con un técnico de la Diputación o no va a ir a hablar con un técnico del Gobierno Vasco si 
no está un responsable político, sobre todo para hablar de cuestiones políticas. Otra cosa es que tengamos que 
hablar de una cuestión técnica, pero para hablar de cuestiones políticas, desde luego. Y no es la primera vez que 
traéis este tema aquí y no es la primera vez que decís que desde no sé qué Administración os están diciendo los 
técnicos que no hemos hablado con ellos o que no les hemos hecho ninguna propuesta. Es que yo no le tengo 
que hacer una propuesta política a un técnico de la Diputación. Lo que sí que me huele mal es que esos 
técnicos no tengan lo que tienen que tener, que es el respeto hacia esa Administración, y estén filtrando 
información o mintiendo a otros, a un partido político. 

Estoy totalmente de acuerdo con lo que has dicho, Juan Luis, totalmente de acuerdo. Las mociones 
aquí muchas veces vienen porque hay gente que tiene que sacar pecho o que quiere… Puede haber alguna que 
tenga sentido, pero en general a lo que suele se venir es a intentar poner mal a una parte para yo quedar bien, o 
lo contrario, y creo que no es una forma adecuada de trabajar, lo he dicho siempre y creo que es así. De todas 
maneras, sí hay algo que has dicho en lo que no estoy de acuerdo, que dices que hablamos sobre las mismas 
cuestiones de la misma manera pero de diferente manera, o algo así. No, hay una parte que habla utópicamente 
y otros hablamos de manera realista. Es la diferencia que hay. El fondo, totalmente de acuerdo, el mismo, pero 
la forma una es utopía y la otra es realidad; una es querer engañar, querer calentar a la gente y la otra es querer 
decirle a la gente cómo son las cosas. 

Claro, Podemos nos dice que no hacemos nada con el soterramiento del metro. Es que no es 
competente, es que lo que podemos hacer lo estamos haciendo, lo estamos intentando hacer. Y sí que me 
gustaría aquí disculpar a la otra parte del equipo de gobierno si no te ha llamado, porque la verdad es que su 
portavoz no está, no podía estar aquí, está fuera, estuvimos ayer hablando y la comunicación que te llegó no 
solo fue del Partido Nacionalista Vasco sino que fue del equipo de gobierno. Entonces iba en boca de las dos 
cosas. Claro, y también queda algo claro, que ya habíais hablado con Bildu, que Bildu, por lo menos, había 
hablado con vosotros sobre esto y que estabais de acuerdo. Y, hombre, cómo no vais a estar de acuerdo si 
últimamente, y desgraciadamente, la única diferencia que hay es que algunos hablan en euskera y los otros no, 
pero el fondo, sinceramente, está terminando siendo el mismo. 

Usar el remanente. Jo, tenemos aquí pocas cosas que hacer, en Leioa. Tenemos proyectos como el 
polideportivo o la ampliación del Ayuntamiento, que son necesarios sí o sí, que verdaderamente sí son 
competencia nuestra como para tener que empezar a utilizar el remanente para hacer cuestiones que no sean 
competencia nuestra. Es complicado, pero bueno. 

Y respecto a la moción descafeinada, no, no es una moción descafeinada, es una moción realista. 
Sabemos que cuesta, pero es que vosotros lo estáis viviendo en Madrid. Claro, cuando toca gobernar es 
diferente. Entonces, claro, ahora ya, jo, lo que antes era poder hacer escraches ahora si me lo hacen a mí, no. 
Claro, no. Estar en la oposición en ese sentido es mucho más sencillo y el criticar … Es complejo gestionar y 
gobernar. 

Bildu dice que este tema, además lo sacáis hoy en un artículo de vuestro periódico, dice: “Este debate 
ha sido propiciado por la presentación de una moción presentada por EH Bildu el pasado 2 de diciembre”. 



 
Documento firmado electrónicamente (RD 1671/2009). La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 
13523333535756166643 en https://udaletxean.leioa.eus/validacion

Orrialdeak 14 / 22 páginas

Mentira, mentira, este debate no viene propiciado por eso porque este debate se inició ya en otro Pleno por 
una propuesta de convenio de esa zona. Viene iniciado por ahí. ¿Y quién hizo esa propuesta de convenio? El 
equipo de gobierno, con lo cual volvéis a mentir y con lo cual queda demostrado que lo único que le importa a 
EH Bildu es vender humo a los vecinos y vecinas de Leioa. Es lo que funciona. En ese debate que hubo aquí, 
en este Pleno, Asier dijo: “O sea, ¿que estáis de acuerdo?” y me lo preguntó no sé si dos o tres veces, y le dije 
que sí y dice: “Vale, pues entonces trabajaremos para hacer una moción conjunta”. Mentira, no se trabajó para 
hacer una moción conjunta, sino que lo que se hizo fue: presento yo la mía porque así, en caso de ser que sí, en 
caso de que suene la flauta de que hayamos presentado algo decente y coherente, entonces me voy a poner yo 
la medallita. Pues no, no es así. 

Y, claro, dice que en Getxo está soterrado. Getxo tiene más de la mitad del trayecto sin soterrar. 
Erandio, que yo sepa Astrabudua es Erandio, está sin soterrar. No sé qué otros pueblos más has dicho. Y, 
claro, ponéis como ejemplo Urduliz, que se ha soterrado hace no mucho, o una parte de Getxo también que se 
soterró no hace mucho; y sabéis por qué es, porque había unos pasos a nivel y había una prioridad de quitar los 
pasos a nivel, aparte del tema de Urduliz también que, por tener allí el hospital, tenían que tener prioridad las 
ambulancias y demás, y con un paso a nivel eso era inviable, lo cual tiene una justificación total. 

Luego otras veces decimos que los partidos somos buah, somos los más solidarios con el mundo. 
Mentira, y se está viendo. Dices quitar de otras infraestructuras, o sea, lo que queréis es gobernar sin tener el 
respaldo social, que eso ya es… Ya lo vimos aquí en la legislatura pasada por parte de otra concejala en este 
Ayuntamiento que, claro, decía que es que injusto que gane siempre la mayoría. Dices claro, pero es que es más 
injusto que se quiera imponer lo que la minoría quiere. Nosotros abogamos por las políticas reales y, cuando 
gobiernas, te toca. Y lo vimos también en el Pleno pasado, cuando se hablaba de privatizaciones o de 
contratación de servicios a empresas externas, que allá donde otros gobiernan también lo que están haciendo es 
lo mismo, porque es complicado, es complicado cuando toca gobernar hacer lo que en la oposición es muy 
sencillo hacer, que es criticar todo. Y se está viendo y desde EH Bildu se está viendo muy claro y lo que se 
quiere es una confrontación social, pero confrontación social para todo, da igual sanidad, da igual 
medioambiente, da igual lo que sea; lo que quieren es sacar a la gente a la calle, aprovecharse de que está siendo 
el año que está siendo y que la gente está más irascible para generar esa corriente en contra del gobierno. Pues a 
nosotros ahí, desde luego, no nos vais encontrar nunca. 

Y, por último, y no lo iba a haber dicho al principio pero creo que lo tengo que decir, es que a nosotros 
lo que nos ha llegado, y no nos ha llegado por miembros del equipo de gobierno, es que la postura de Bildu era 
de querer moverse muy muy muy poco o nada de su moción inicial, y eso nos ha llegado. Entonces ahora no 
vale decir que queremos, que… Que lo que nos ha llegado es que Bildu se ha querido mover muy muy poco de 
lo que era la postura inicial en las negociaciones. Entonces pues, bueno, seguimos queriendo vender humo. Sin 
más.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Por alusiones

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Birritan egin duzu berba. (Ya habéis tenido dos turnos de intervención.)
Bueno, alusiones…

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, lo primero, queremos gobernar sin tener mayoría: mentira. Este grupo político ha mencionado 
que las fórmulas de financiación son amplias. ¿Por qué?  Porque  desde el grupo de gobierno se intentaba decir 
que si damos a Leioa dejamos de dar a Galdakao, de solidaridad interterritorial, y este grupo político ha dicho sí 
o se puede coger el propio presupuesto del Departamento de Transportes y coger de otros proyectos que no 
tienen tanta esto y hacerlo. Es una manera de financiación. U otra puede ser coger los fondos de Next 
Generation europeos y presentarlos para que nos lo financien desde la Unión Europea, otra manera de hacerlo. 
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Entonces no se quiere gobernar sin tener mayoría, esos discursos, no, simplemente se ha aludido a diferentes 
formas de financiación a lo que desde Alcaldía se ha intentado magnificar desde otro sentido. 

Segundo elemento: técnicos e información. La información es pública. De todo aquello que no que 
tenga que guardarse bajo secreto, la información es pública. Transparencia, información pública, aunque 
algunos la quieran meter hasta debajo de la alfombra, que la quieren guardar hasta debajo de la alfombra, pero 
la información es pública y la transparencia… Ah, sí, y los trabajadores están para velar por que esa 
información sea pública y por la transparencia de las instituciones, y no deben ninguna obediencia a los 
gestores políticos más allá de la que les dan sus funciones profesionales, aunque os fastidie mucho también. 

Segundo elemento, sobre los Presupuestos, me remito a las declaraciones de Azpiazu y a las 
declaraciones de Maddalen Iriarte. Ambos hablaron claro. Azpiazu fue bastante claro en sus declaraciones 
públicas y a ellas me remito. 

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-
IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Luis 
Miguel Lapeña Moreno jaunaren esku 
hartzea

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña 
Moreno del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak

Sí, por alusiones también, muy brevemente, que has comentado que hemos hablado con Bildu. Sí, 
nosotros, cuando presentaron la moción y tantearon si la apoyábamos, les dijimos que sí porque nos parecía 
razonable. Ese ha sido todo el diálogo que ha habido. 

Me ha parecido un poquito fea la referencia del euskera. Creo que si no se saben ver las diferencias 
entre estos dos partidos quizá el problema está en los ojos del que mira, y creo que lo del euskera era un… 
sobraba. Y por si sirve, estos concejales de aquí estamos intentando poner remedio porque las circunstancias de 
nuestra vida han sido las que han sido, pero ahora estamos intentando poner remedio y estamos en ello y 
estamos estudiando. 

Luego has dicho que mi partido gobierna, pero gobierna en una coalición en minoría, con lo cual es un 
hándicap bastante importante. Y luego, en cualquier caso, eso no quita para que yo o nuestro grupo desde 
Leioa critiquemos lo que no nos gusta de nuestro partido o las decisiones que puedan ser erróneas de nuestro 
partido y que desde Leioa solicitemos lo que necesitemos o lo que nos parezca correcto solicitar a nuestro 
partido o a nuestro gobierno en las cuestiones que creamos necesarias, que es lo que me parece que no se hace 
desde aquí. 

Y luego has dicho algo de confrontación social. No nos damos por aludidos, pero sí que diré que la 
confrontación social también se consigue porque una parte la provoca, pero el inmovilismo de la otra también 
provoca esa confrontación, con lo cual también hay que hacer un poquito de autocrítica. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Luismi, me conoces y sabes que la autocrítica la hago. Yo, desde luego, valoro el esfuerzo que estáis 
haciendo, y os lo he dicho además a nivel personal, y creo que es para sentirse orgulloso el esfuerzo que estáis 
haciendo para aprender euskera. Cuando me he referido a eso, no me refiero al simple hecho del euskera, que, 
bueno,  igual ha podido no quedar bien, sino que me refiero a que en los debates tanto de las Comisiones como 
de los Plenos se ve que es lo mismo, o sea, que no hay diferencia, y desgraciadamente pues, bueno, yo creo que 
haberlas haylas, sobre todo en las formas, pero que no se están… plazaratu, o sea, no se están haciendo públicas 
o no se están viendo en la gestión diaria, y verdaderamente creo que estáis siendo absorbidos por quienes estáis 
siendo absorbidos. 

Respecto a las declaraciones de Maddalen Iriarte, bueno, no vamos a entrar en declaraciones de 
Maddalen Iriarte, que ya sabemos cómo funciona y lo bien mandada que es. De todas maneras, los técnicos no 
tienen que obedecer, los técnicos tienen que hacer su trabajo sin más, y que técnicos de un departamento estén 
informando de si yo me reúno con un político o no, ese no es su trabajo y eso no lo pueden decir y eso os lo 
han dicho. De todas maneras, también sabemos, porque lo sufrimos aquí y lo sufren sobre todo los técnicos y 
los trabajadores de este Ayuntamiento, el respeto que tenéis vosotros, este partido político en concreto, EH 
Bildu, a las cuestiones que son públicas o que no son públicas, y lo sabemos y se os ha llamado la atención no 
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una vez sino más veces y seguís haciendo caso omiso. Pues vale, cada uno es rehén de sus palabras y de sus 
hechos. Pasamos a votar.

Lurraldetasunaren Informazio Batzordeak aldeko 
irizpena eman zuen proposamena irakurri eta 
bozkatu ondoren, Udalbatzak, aldeko hamahiru 
botorekin,  Euzko Abertzaleen bederatzi zinegotziek, 
bilkuran egondako Socialistas Vascos-Euskal 
Sozialisten hiru zinegotziek eta  Partido Popular de 
Leioa zinegotziak emandakoak eta kontrako zazpi 
botorekin, EH-Bildu Leioako lau zinegotziek, eta 
Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak taldeko hiru zinegotziek emandakoak,   
Euzko Abertzaleak eta Euskal Sozialistak udal taldeek 
aurkeztutako mozioaren testu hau onartzea 
ERABAKI DU

Leída la propuesta dictaminada favorablemente en la 
Comisión Informativa de Territorio y sometida a 
votación, el Ayuntamiento Pleno con trece votos a 
favor emitidos por los nueve Concejales de Euzko 
Abertzaleak,  por los tres Concejales de Socialistas 
Vascos-Euskal Sozialistak, presentes en la sesión y 
por  el concejal del Partido Popular de Leioa, con 
siete votos en contra emitidos por los  cuatro 
Concejales de EH-Bildu Leioa y por los tres 
Concejales de Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker 
Anitza-IU/EQUO Berdeak ACUERDA aprobar el 
siguiente texto de moción, presentado por los Grupos 
Municipales de Euzko Abertzaleak y Socialistas 
Vascos

“Lamiako eta Txopoeta Ondiz eta Itsasadarraren 
muinoen artean dauden bi auzo dira. Leioatik 
harrotasunez begiratzen diogun iragan industrial 
sendoa duten bi auzo dira. Etxebizitzak eta enpresak 
elkarri lotuta bizi izan dira, trenbideak lotuta, hain 
zuzen ere. Trenaren trazadurak hainbat urtez lagundu 
du hiriguneen garapen linealean.

“Lamiako y Txopoeta son dos barrios enclavados 
entre las lomas de Ondiz y la Ría. Dos barrios con un 
fuerte pasado industrial del que Leioa se siente muy 
orgullosa. Viviendas y empresas han vivido de la 
mano con un nexo común, el ferrocarril, cuyo trazado 
ha acompañado durante años el desarrollo lineal de 
sus núcleos urbanos.

Duela 25 urte, Metro Bilbao inauguratu zen, trenaren 
pasabide zaharra hobetuz, baina, zalantzarik gabe, 
leioaztarrek erdigunera iritsi eta udalerri osoan 
lurperatzeko zuten nahia erabat bete gabe.

Hace 25 años, se inauguró Metro Bilbao mejorando el 
antiguo paso del tren pero, sin duda, no satisfaciendo, 
por completo, el deseo de los y las leioaztarras de que 
llegara al centro del municipio y se soterrara su paso 
por todo el término municipal.

Gaur egun, Metro Bilbaoko trenak ia 21 kilometro 
doaz agerian, Erandio, Leioa, Getxo, Berango eta 
Sopela bezalako herriak zeharkatuz. Horrek esan nahi 
du 1 (L1) eta 2 (L2) lineen ibilbidearen %45 baino 
gehiago aire zabaletik doazela.

A día de hoy, los trenes de Metro Bilbao circulan al 
descubierto casi 21 kilómetros atravesando 
localidades como Erandio, Leioa Getxo, Berango 
Sopela…. Esto supone que más de 45% del recorrido 
de las líneas 1 (L1) y 2 (L2) transcurren a cielo 
abierto.

Leioako Udaletik, administrazio eskudunekin lanean 
jarraitzen dugu, gure udalerria hobetzen jarraitzeko 
premisarekin, kasu bakoitzean dagoen egoeraren eta 
sor daitezkeen aukeren jakitun izanik.

Desde el Ayuntamiento de Leioa, seguimos 
trabajando con las administraciones competentes bajo 
la premisa de seguir mejorando nuestro municipio, 
siendo conscientes de la coyuntura, en cada caso, y las 
diferentes oportunidades que pueden ir surgiendo.

Horregatik guztiagatik, Leioako Udalak: Por todo ello, el Ayuntamiento de Leioa:

1. Adierazten du udalerri hoetatik pasatzen den 
Metro Bilbaoren ibilbidea erabat lurperatzearen 
alde dagoela.

1. Expone que este Ayuntamiento está a favor de un 
soterramiento completo del trazado de Metro 
Bilbao a su paso por nuestro municipio. 

2. Eskatzen du ardura duten erakundeek aintzat har 2. Insta a que las instituciones responsables 
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dezatela lurperatze hori, Metro Bilbaoko 1. eta 2. 
lineen egungo trazadurak birplanteatzeko une 
egokia dela ulertzen dutenean.

contemplen este soterramiento cuando entiendan 
que es el momento adecuado de replantearse los 
trazados actuales de las líneas 1 y 2 de Metro 
Bilbao. 

3. Adierazten du, L1 eta L2 trazadurak 
birformulatzen ez diren bitartean, Udala 
hirigintza, hiri-garapena eta urbanizazio-ekintzak 
sortutako gainbalioak herritarren zerbitzura 
jartzearen aldekoa dela, eta horren ondorioz, 
konpromisoa hartzen du Lamiakon planteatu den 
hitzarmena bezalako irtenbideak emateko, 
lankidetza publiko-pribatutik 400 metroko 
lurperatzea bideragarri egin nahi duena, 
herritarrek hobeto erabili eta goza dezaten.”

3. Manifiesta que, en tanto en cuanto no haya una 
reformulación de los trazados L1y L2, el 
Consistorio es partidario de poner el urbanismo, el 
desarrollo urbano y las plusvalías generadas por la 
acción urbanizadora al servicio de la ciudadanía y, 
consecuencia de ello, compromete su esfuerzo y 
trabajo en aportar soluciones como el convenio 
que se ha planteado en Lamiako y que, desde la 
colaboración público privada, pretende hacer 
viable un soterramiento de 400 metros para mejor 
uso y disfrute de la ciudadanía.”

II.- UDALBATZAK UDAL GOBERNUAREN 
KUDEAKETARI EGITEN DION KONTROLA 

ETA JARRAIPENA

II.- CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA 
GESTIÓN DEL GOBIERNO MUNICIPAL 

POR EL PLENO

4.- 
Alkatetza-presidentetzaren dekretuak eta Tokiko 
Gobernu Batzarrean onetsitako ebazpenak, 2020-
12-14tik 2021-01-24ra. 

Decretos de la Alcaldía Presidencia y 
resoluciones adoptadas en la Junta de Gobierno 
Local desde el día 14.12.2020 hasta el 24.01.2021

Toki Araubidearen Oinarriak arautzen dituen 
apirilaren 2ko 7/1985 Legearen 46.2.e) artikuluan 
xedatutakoari erreparatuz, apirilaren 21eko 11/1999 
Legeak eta Toki Korporazioen Antolaketa, 
Funtzionamendu eta Araubide Juridikoko Araudiaren 
42. artikuluak (azaroaren 28ko 2586/1986 Errege 
Dekretuak onetsia) emandako idazketan, osoko 
bilkurako espedientean honako hau jasota dago, azter 
dadin: idazpuruan aipatutako epean Alkatetzak 
emandako dekretuen kopia dagokion tokian ondoren 
artxibatzeko aukera alde batera utzi gabe.

Osoko Bilkura jakitun geratu da.

En atención a lo dispuesto en el artículo 46.2.e) de la 
Ley 7/1.985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de 
Régimen Local, en la redacción dada por la Ley 
11/1.999, de 21 de abril, y artículo 42 del Reglamento 
de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico 
de las Corporaciones Locales, aprobado por Real 
Decreto 2586/1.986, de 28 de noviembre, constan en 
el expediente de Pleno, para su examen, sin perjuicio 
de su posterior archivo en donde corresponda, copia 
de los decretos dictados por la Alcaldía en el período 
citado en el epígrafe. 
El Pleno se da por enterado.

5.- 
Premiazko Mozioak Mociones de urgencia

Ez zen premiazko moziorik aurkeztu atal honetan No se presentó ninguna moción de urgencia en este 
apartado
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6.- 
Eskariak eta galderak Ruegos y Preguntas

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri ostean, 
Udaleko talde desberdinek esku hartu dute

Leído el asunto incluido en el orden del día, 
intervinieron los diferentes grupos municipales

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-
IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Luis 
Miguel Lapeña Moreno jaunaren esku 
hartzea

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña 
Moreno del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak

Quería hacer una pregunta con respecto a los bidegorris y el impulso del uso de la bicicleta, que está 
metido en programa y se ha acordado en estos Presupuestos. Se comentó en Comisión que íbamos a entrar 
en un proceso piloto y tal, y quería saber, porque Mikel lo comentó, a ver si se sabía algo más.

 Y luego nos ha llegado alguna petición de vecinos para ver si podríamos incluir dentro de los 
bidegorris o los caminos más transitados por bicicletas puntos para limpieza y reparación de bicicletas. 
Hemos hablado con vecinos y con otros municipios y están ya puestos y están funcionando bien. 
Desconozco si lo hemos barajado y si podríamos barajarlo, porque creemos que es una buena idea.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Sí, se está trabajando. En el tema de poner algún punto de limpieza se está trabajando. Sí que es 
verdad que alguna otra vez se había pedido y se había denegado, pero estamos mirando la posibilidad. 

Respecto al grupo piloto ese que se va a crear con Getxo, Zornotza, nosotros y la Diputación por 
mediación de una universidad holandesa, yo creo que en la próxima Comisión igual se puede dar más 
información, pero bueno, empiezan a trabajar ya la semana que viene y, bueno, empezaremos a trabajar con 
ellos y yo creo que la idea puede ser bonita y potente. Entonces se comentará en la próxima Comisión.

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-
IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Mª 
Dolores Lozano Muñoz andrearen esku 
hartzea

Intervención de Dª Mª Dolores Lozano 
Muñoz del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak

Como ya sabemos, tenemos una incidencia acumulada de cuatrocientos noventa  y algo, creo, si no 
estamos ya en 500, en algún sitio me ha parecido ver que sí, entonces nuestra pregunta iba en esa línea. 
Entendemos que hay decisiones que son supramunicipales en cuanto a niveles de aforos y demás, y tenemos 
que ajustarnos a lo que nos dicten, pero bueno, ¿a nivel municipal hemos previsto alguna medida, por 
ejemplo de cara a la hostelería?, porque de nuevo va a ser a ellos a los que se les va a volver a pegar el 
zarpazo. Y, bueno, a ver si vamos a seguir o a tomar alguna cosa, medida de apoyo. Gracias.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Seguimos resolviendo las últimas ayudas que hubo y, desde luego, tenemos una partida destinada 
también a posibles ayudas este año. En caso de que eso sea así, que esperemos que sea el menor impacto 
posible, desde luego que también las tenemos presupuestadas. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin 
Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, el primer ruego: quiero solicitar al Alcalde que retire las palabras “bien mandada” que ha 
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dicho de Maddalen Iriarte porque me ha parecido, me ha sonado peyorativo y bastante machista. 
Conociéndote sé que esa no era la intención, pero sí que rogaría que se retirasen esas palabras. 

El segundo ruego es sobre el Lejoanbusa. Hablé con Mikel el otro día sobre que se han recortado las 
medidas anti-Covid que había en el servicio, y queríamos reiterar unas cuantas consideraciones. La primera 
sería solicitar que la Barik sea el único pago para el servicio de Leioan Busa por dos motivos: ahora mismo 
por la situación peligrosa que hay para evitar riesgo de contagios, pero sobre todo también para evitar en un 
futuro que el chófer pueda sufrir ataques y para que el chófer no se vea obligado a llevar dinero encima. Y el 
segundo más importante, para nosotros es un servicio, el servicio público, son servicios que son seguros, pero 
lo son siempre y cuando se respeten las dos condiciones, bueno, tres: desinfección, aforo y ventilación 
adecuada. Entonces, claro, viendo cómo sube el autobús al instituto, creemos que el aforo, visto desde fuera, 
no lo sabemos a ciencia cierta, sobrepasa el 100%. Entonces el ruego sería que se pida a la empresa que 
garantice, y que controle, que se ventilan bien los autobuses, que el aforo no supera el 100% en ningún 
momento del trayecto y que se desinfectan. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Que yo sepa, Jokin, eso está regulado. Gobierno Vasco regula cómo tiene que funcionar el transporte 
público y entiendo que se está cumpliendo. Si no es así, lo miraremos, pero bueno. 

Y respecto a la retirada de la acusación, mira, a mí no me cuesta retirarlo si hace falta, pero, desde 
luego, lo que sí que me parece, que tomes esa frase como machista pues no, porque tú puedes ser un bien 
mandado y, ¿también es machista? Yo creo que las cosas no se puede sacar de quicio y menos viniendo de ti, 
porque creo que me conoces un poquitín como para saber si soy machista o no soy machista, o si tengo ese 
tipo de ramalazos. Entonces sinceramente retirar eso porque pueda ser machista me parece una verdadera 
tontería, pero bueno, si os sentís mejor pues lo retiro. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin 
Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Yo creo que ha quedado claro que he dicho que te conozco y que sé que esa no era la intención, pero 
que ha sonado, a mí me ha sonado machista y peyorativo. En el momento que lo has dicho, me ha sonado 
así. Sé que la intención no era esa, pero a mí me ha sonado así. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Sin embargo, si yo conozco cómo eres, desde luego, no te voy a decir que eres machista o que ha 
sonado machista o que es una cuestión machista sabiendo que tú no eres machista, pero bueno, sin más.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Jokin 
Ugarte Egurrola jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Jokin Ugarte Egurrola 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Y lo del Leioan Busa, sí queríamos eso, que se garantice que la empresa que garantice la ventilación, 
que no pasa el aforo del 100%, porque ya te digo en el bus del insti a priori desde fuera parece que se va por 
encima del 100%, a priori desde fuera, y la desinfección del autobús, de autobuses.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Creo, de verdad lo digo, Iban, que tienes que cambiar la forma insultante en que te diriges a nosotros. 
Estás continuamente echando leña a un horno. Y no voy a hablar ya de cosas que se han publicado fuera, 
sino de aquí, literalmente, vamos a limitarnos a hablar de lo que está pasando aquí una y otra vez: ellos son los 
buenos, nosotros somos los malos; otras veces nosotros somos los buenos y ellos son los malos. O sea, 
vamos a dejarnos ya de maniqueísmos, vamos a hablar, hemos venido a hablar de las propuestas, de 
momentos que hay la oportunidad…
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Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

El ruego y la pregunta, por favor.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

… o falta de oportunidad del debate del soterramiento. Lo hemos hecho, bien, sobran otro tipo de 
valoraciones, en mi opinión. 

Y ahora entro a los dos temas que quería decir. Uno, el primero, es preguntar porque se nos ha dicho, 
sabemos que están instalados desde septiembre, pero seguimos sin saber cuándo y cómo y por qué no 
funcionan todavía los medidores de La Avanzada. Ese es un tema. Si quieres, primero hablamos de eso y 
luego entro en el segundo. 

El segundo es: el último día del año, de la pandemia, se publicó el Real Decreto-ley 36/2020, por el 
que se aprueban las medidas urgentes para la modernización de la Administración Pública y para la ejecución 
del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, es decir, la norma que sienta las bases de cómo se 
van a adjudicar los fondos europeos para la recuperación tras la pandemia. Bueno, con respecto a esto a mí 
me gustaría ver un poco, ser capaz… O sea, voy a aterrizar en cuál es el ruego después. Lo que quería decir es 
un poco cómo este debate de alguna manera, bueno, no se lleva ese debate, se hace un Real Decreto. Por 
parte de la oposición y de las otras autonomías de alguna manera se reclama que sean decisiones compartidas. 
Luego venimos aquí y pasa más de lo mismo que pasa en Madrid, que tampoco se hace un proceso de debate 
parlamentario, no se suscita la participación de los entes locales, a excepción de las capitales, hay que 
reconocerlo, de tal manera que, no lo digo yo, o sea, los propios dos vicepresidentes de Eudel, del Partido 
Socialista de Euskadi y la alcaldesa de Azpeitia de Bildu, salieron públicamente a decir que no estaba bien, que 
el 64% de la población que vive en municipios que no son las capitales, no había tenido opción a poder 
discutir y plantear proyectos. 

Entonces mi ruego es: tenemos tiempo, porque esto es hasta el 2027, hagamos una Comisión donde 
trabajemos el tema, o en la propia Comisión de Territorio, donde cojamos los proyectos que decidamos. Yo 
tengo claro cuáles son los tres proyectos en este momento. Habría miles, todos lo sabemos, porque todos 
tenemos ideas, bueno, pues desde el punto de vista de la transición verde, el tema de la autonomía energética 
de los edificios, las escuelas. Hay muchísimas cosas que trabajar desde ahí, pero creo que los temas realmente 
cruciales en el desarrollo urbanístico del pueblo, bueno, en mi opinión, y en los que tendríamos que trabajar 
de cara a conseguir este apoyo son el cubrimiento de La Avanzada, el soterramiento del metro y la 
recuperación de la marisma. Pueden ser estos, el equipo de gobierno o el Partido Popular o Podemos podréis 
pensar que son otros, pero mi propuesta es: trabajemos para conseguir que el Ayuntamiento haga un 
planteamiento a Gobierno Vasco y a Diputación de manera que se acepte alguno de nuestros proyectos. 
Como digo, no tiene que ser para el 2022, pero puede ser para el 2023 tranquilamente. Entonces esa es la 
propuesta. 

¿Por qué pienso además que es importante? Porque creo que de alguna manera, no os penséis que 
todo es así, tan limpio y… Es que ya las grandes empresas tienen también su paquete de proyectos y los 
tienen y van a presionar para que se lleven adelante sus proyectos. Entonces yo creo que de alguna manera 
hay que concurrir a ese mercado y hay que concurrir con proyectos propios que a veces va a ser también 
iniciativa público-privada, es obvio, pero que tenemos que trabajar y no obviar ese debate. Ahora me diréis, 
bueno, ¿y vosotros qué habéis hecho? Pues lo que hemos hecho es preparar el paquete. Estamos en la 
oposición, nosotros no podemos conseguir que esos proyectos vayan adelante si no se implican los partidos 
que están en el gobierno. Entonces es una pregunta y un ruego: ¿estáis dispuestos a trabajar para llegar, con 
los proyectos clave de Leioa, a poder optar?, o sea, para que no se estimen solo los proyectos de las capitales. 
Es que Donosti presentó un montón de proyectos que le han aceptado; Bilbao, también; Gasteiz, también, 
pero fuera de ahí me parece que hay algo con respecto a Orio…, no, a Pasaia, perdón, y las líneas esas, las de 
Galdakao, porque Rekalde ya es Bilbao, y prácticamente el resto no son proyectos de los municipios. 
Entonces mi ruego y mi propuesta es ésta, que trabajemos para ponerlo en la agenda política más allá de 
pueblo. 



 
Documento firmado electrónicamente (RD 1671/2009). La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 
13523333535756166643 en https://udaletxean.leioa.eus/validacion

Orrialdeak 21 / 22 páginas

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Respecto a la primera, los medidores, con alguno estamos teniendo problemas a la hora de la 
instalación; otros están instalados, están tomando ya datos porque, como sabéis, no solo es en La Avanzada 
sino en todas partes del municipio también, porque al final lo que nos interesa es tener conocimiento un 
poquitín de cómo cada zona del municipio puede sufrir las diferentes variaciones que puede haber. Entonces 
algunos ya están dando los valores y estamos a ver si podemos terminar con los que nos faltan y, sobre todo, 
que todo se vea bien en una plataforma que sea sencilla, que sea pública y que lo pueda ver todo el mundo. 

Respecto a trabajar en proyectos, yo creo que este equipo de gobierno siempre ha estado dispuesto a 
trabajar, o sea, ahí no se nos van a caer los anillos. Lo que pasa que hay que tener en cuenta las exigencias de 
ese decreto a la hora de solicitar las ayudas. De hecho, me consta que Eudel ya está trabajando también en 
ello, lo que pasa que está priorizando ciertos proyectos que tengan ciertas características. Entonces lo que hay 
que hacer es trabajar y mirar a ver si alguno de estos proyectos pudiera encajar y pudiéramos poder meterlo 
en ese sentido. Pero compromiso de trabajar, por supuesto.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Vale, entonces lo llevaremos a la próxima Comisión para ver cómo hacemos el proceso participativo. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Eguzkiñe 
Agirre Velasco andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Eguzkiñe Agirre Velasco 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Egun on. Nire galdera, konkretuki kandelazubietazen egiten ari diren lanen inguruan da, suposatzen 
dut horrela izango dela, araudia betetzen dela, baina kasu honetan, nik jakin nahi nuke ea hango langileek 
manejatzen dituztenean adreiluak edo kaleko harri horiek, mozten dituztenean, ez dutela erabiltzen behar 
duten material, hau da, eta azaldukuko dut. Mozten dutenean eta altxatzen den hauts horrek silizezko 
partikula batzuk botatzen ditu oso kutsagarriak eta kaltegarriak direnak, orduan, ikusi, ikusi dudalako hori egin 
dutela, eta erabili behar dituzten makinak dira urarekin, hau da, moztu egiten den momentu berean makina 
batek ura botatzen du hauts hori kanpora irten ez dadin. Orduan nire galdera hortik dihoan, ea benetan 
kontrolatzen den lana horrela betetzen dela, ez bakarrik langileentzako, batez ere eurek arnasten dutelako, eta 
auzokokideak han daude ere eta pasatzen den jendea ere hor dago, orduan, galdera hori da.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por la  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Buenos días. Bueno, tenía una pregunta. En Kandelazubieta se están haciendo una serie de obras sobre las que quería 
saber, bueno, supongo que será así, que se está cumpliendo el reglamento. Pero bueno, en este caso lo que quisiera saber es si o los 
obreros, los trabajadores, los empleados que están manejando los ladrillos, las piedras o lo que sea cuando las cortan están 
manejando el material adecuado, quiero decir, porque levantan mucho polvo, que es de sílice, está lleno de partículas de sílice que 
son perjudiciales, y he visto yo directamente además que lo hacen de esta manera, y las máquinas que deben utilizarse utilizan 
agua de manera que se impida que se lance ese polvo de silicato… o de sílice, perdón, al aire. Entonces, como digo, la pregunta es 
si realmente se controla el cumplimiento correcto de la obra, no solamente de cara a la propia salud de los empleados, porque 
terminan por respirar ese polvo, sino también de cara a los vecinos y las vecinas y la gente que pasa por el entorno. Esa es la 
pregunta, ¿de acuerdo?

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Nik suposatzen dut segurtasun plan daukatela eta, beno, suposatu ez, badakit daukiela eta bete behar 
dutela. Ez dakit bereziki kasu horretan ura erabaili behar duten edo ez, eta ez dutela erabili zuk ikusi baduzu 
sinesten dizut baina ez dakit segurtasun plan horretan horretara behartuta dauden edo ez. Komentatuko dugu.
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Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por la  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Supongo que tendrán un plan de seguridad. Bueno, supongo no, sé que lo tienen y que lo tienen que cumplir. En este 
caso concreto, no sé si tienen que utilizar agua o no. Si no la están utilizando, por supuesto, te creo por lo que dices, no sé 
exactamente si están obligados o no en base a ese plan de seguridad. Ya lo comentaremos. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Mikel Abascal 
Somocueto jaunaren esku hartzea:

Intervención  de D. Mikel Abascal 
Somocueto, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Está hablado ya con la empresa porque esa queja ha llegado a la Oficina Técnica y ya se ha 
reclamado.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Pues si no hay ninguna otra intervención podemos dar por terminado el Pleno. Muchísimas gracias. 

Eta goizeko bederatziak eta berrogeita hamalau 
minutu direnean, Alkatetza-Udalburutzak 
ekitaldia bukatutzat eman du, eta Idazkaritza honi 
dagokion akta egiteko agindu dio, adostutako 
eran onetsi dena. Hori guztia ziurtatu dut idazkari 
nagusia naizen honek

Y siendo las nueve horas y cincuenta y cuatro 
minutos por la Alcaldía Presidencia se dio por 
finalizado el acto, ordenándose a esta Secretaría, 
levantar el acta correspondiente, que quedaba 
aprobada en los términos acordados, de todo lo 
cual, yo la Secretaria., certifico.

  
 

Visto bueno

LEIOAKO UDALA 01/03/2021

IBAN RODRIGUEZ ETXEBARRIA

Firma Electronica Alcalde
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